

#Elecciones2021 **DIPUTADOS POCO PRODUCTIVOS BUSCAN REELEGIRSE**

Hay legisladores locales que solo tuvieron dos iniciativas aprobadas en un periodo de dos años y medio, pero pese a sus escasos resultados buscan ser reelectos el próximo 6 de junio y estar un trienio más en el cargo

POR DAVID MARTÍNEZ

@TamarizDavid

Algunos diputados locales de la Ciudad de México quieren reelegirse sin tener resultados de su trabajo que los respalden.

Reporte Indigo revisó las iniciativas de ley y de puntos de acuerdo aprobados durante los más de dos años de la primera legislatura del Congreso y encontró que seis representantes populares que buscan repetir en el cargo tienen una baja productividad.

Los datos revisados indican que han promovido o han colaborado en la creación de entre dos y seis iniciativas aprobadas.

Dicha cifra es baja tomando en cuenta que hay legisladores que en el mismo periodo impulsaron o participaron en la creación de hasta 28 leyes y puntos de acuerdo.

Los diputados que buscan reelegirse pese a los bajos resultados obtenidos son Guadalupe Chávez Contreras, Martha Ávila Ventura, Alberto Martínez Urincho, Paula Castillo, Héctor Barrera y Carlos Hernández Mirón.

Estos legisladores pretenden repetir en el cargo por tres años más, aunque su efectividad no es

óptima y no cumplen con su papel de elaborar, reformar e impulsar nuevas leyes.

Baja eficiencia

Desde que los diputados capitalinos tomaron protesta el 17 de septiembre de 2018 hasta el 21 de febrero de 2021 —última fecha de actualización— se han elaborado y ratificado por el pleno 569 iniciativas, según la base de datos sobre las iniciativas de reforma a la ley, de nuevos marcos legales y puntos de acuerdo aprobados por el primer Congreso local.

La cifra mencionada corresponde al número de nuevas leyes, modificaciones y puntos de

acuerdo elaborados y aprobados por el poder legislativo en dos años y cinco meses.

De las 569 iniciativas aprobadas, el 59 por ciento (341) fueron promovidas por los 33 diputados que el próximo 6 de junio buscarán la reelección en los comicios locales en los que también se renovararán los gobiernos de las alcaldías y los concejos.

Pero hay algunos que quieren reelegirse y tienen una baja productividad, como los congresistas Guadalupe Chávez Contreras, Martha Ávila Ventura, Alberto Martínez Urincho, Paula Castillo, Héctor

Barrera y Carlos Hernández Mirón, quienes en conjunto solo han impulsado 19 iniciativas aprobadas. Lo que representa apenas el 3 por ciento del total.

Cada uno de ellos solo promovió de dos a seis propuestas aprobadas durante el periodo referido, aun cuando el promedio general por diputado es de 11.

Están muy por debajo de diputados que han presentado hasta 28 iniciativas que se han convertido en leyes y dictámenes de puntos de acuerdo.

Los menos productivos

Las dos legisladoras que menos

han colaborado en iniciativas que se convirtieron en leyes, pero están



en campaña para reelegirse, son integrantes de la bancada de Morena.

Se trata de Martha Ávila Ventura, representante popular de Iztapalapa; y Guadalupe Chávez Contreras, de Tlalpan. Cada una solo han promovido dos.

Le sigue Paula Castillo Hernández, de la fracción parlamentaria del Partido de la Revolución Democrática (PRD), quien quiere

seguir representando al distrito 22 de Iztapalapa pero únicamente ha impulsado dos iniciativas de reformas a la ley.

Después está Alberto Martínez Urincho, legislador por el distrito 1 de la alcaldía Gustavo A. Madero, quien apenas ha presentado tres iniciativas de ley que han sido aprobadas.

Posteriormente, está su compa-

ñero de bancada, Carlos Hernández Mirón, diputado por Tlalpan, quien en su historial apenas cuenta con cuatro iniciativas dictaminadas y ratificadas por el pleno.

El último caso es el de Héctor Barrera, legislador del Partido Acción Nacional (PAN) por Coyoacán, quien solo ha promovido cuatro iniciativas para la creación de cuatro leyes y puntos de acuerdo.

Los más trabajadores

En contraste con los seis casos mencionados que concentran apenas el 3 por ciento de las iniciativas aprobadas durante los más de año de legislatura, hay cinco diputados locales que han promovido 101, el 17 por ciento.

Los representantes populares referidos son Esperanza Villalobos, Guadalupe Morales Rubio, Temístocles Villanueva, Leticia Estrada Hernández y José Luis Rodríguez Díaz de León, todos del grupo parlamentario de Morena.

Quien más ha impulsado iniciativas que se convirtieron en leyes o puntos de acuerdo es Rodríguez Díaz de León: acumula 28 en el periodo referido.

Sus iniciativas superan en un 47

por ciento a las que registraron los seis diputados que promovieron la menor cantidad de leyes y puntos de acuerdo aprobados. Leticia Estrada Hernández, representante del distrito 33 de la Magdalena Contreras, es de las que más ha promovido iniciativas, al tener 21 aprobadas.

En tercer lugar, está Temístocles Villanueva del distrito 9 de la Cuauhtémoc, con 19 propuestas

aprobadas por el órgano legislativo capitalino.

Le sigue Guadalupe Morales Rubio, cuyas 17 propuestas presentadas fueron aprobadas durante la actual legislatura del Congreso.

Por último está Esperanza Villalobos, representante popular de Iztapalapa que ha presentado 19 iniciativas y han sido ratificadas por el pleno.



FOTO: ESPECIAL

José Luis Rodríguez Díaz de León es el diputado que más ha impulsado iniciativas que se convirtieron en leyes.

El contraste

Mientras hay diputados que presentaron de 2 a 6 leyes y puntos de acuerdos, hay otros que en el mismo periodo impulsaron o participaron en la creación de hasta 28

Sin productividad

Número de Iniciativas aprobadas por el Congreso del 17 de septiembre al 28 de febrero de 2020





En total, se han elaborado y ratificado por el pleno 569 iniciativas en el Congreso capitalino desde el 17 de septiembre de 2018 hasta el 21 de febrero de 2021

Los más eficaces

Número de Iniciativas aprobadas por el Congreso del 17 de septiembre al 28 de febrero de 2020

Esperanza Villalobos	16
Guadalupe Morales	17
Temístocles Villanueva	19
Leticia Estrada	21
José Luis Rodríguez Díaz de León	28
TOTAL	101

6
Héctor Barrera

4
Carlos Hernández Mirón

3
Alberto Martínez Urincho

2
Guadalupe Chávez

2
Martha Ávila

2
Paula Castillo

